
证券代码:300692                                      证券简称:中环环保 

债券代码:123146                                      债券简称:中环转 2 

安徽中环环保科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-006 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

☑其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

中泰证券：周冰倩            东方基金：孙法明 

工银安盛：黄永              太平洋证券：赵子行 

国寿安保基金：曲朗宁        浙商证券：毕庆澜  牟文杰 

兴业证券：施萌予            高熵资产：钟诚  韩佳运 

（排名不分先后） 

时间 2024 年 07 月 24 日（星期三）下午 15:00-16:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总经理：宋永莲女士 

董事、董事会秘书：江琼女士 

董事、财务总监：王炜先生 

董事：侯琼玲女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者提问及回复如下： 

1、公司应收账款有何应对方式？ 

答：公司高度重视应收账款的管理，已经在内部设置了严格

的应收账款回款考核体系，对于达到付款条件的款项加大回款考

核力度，回款责任落实到人，今年的应收账款会有一定改善。 

2、公司今年有新增投产的水处理项目吗？ 

答：今年会完成阳信、夏津两个项目的提标改造。公司已主



动减少对污水处理、垃圾发电、固废等 PPP、BOT、TOT 类重资

产项目的投资，会有选择性的承接一些支付能力较好或是有地方

专项债保证支付的项目，以工程项目、轻资产运营项目为主。 

3、公司目前污水处理产能利用率在 70%上下，是否一些项

目实际污水处理能力是低于设计处理能力的？ 

答：市政公用设施在设计的时候都会留有一定的提前量，当

生产负荷达到 90%以上的时候就要做扩建准备，因此实际污水处

理量低于设计处理能力是正常的，会有一些项目实际污水处理量

低于设计处理能力。公司多数污水处理项目都设有保底水量，对

收益不会有太大影响。 

4、公司污水处理业务项目收益率大概在什么区间？ 

答：大概为 6%-10%。 

5、污水处理、垃圾发电都是特许经营权模式，现有项目特许

经营期大概是多久？ 

答：特许经营期一般在 20-30 年左右。 

6、公司污水处理特许经营项目一般在多少年能够实现收支

平衡？ 

答：一般情况下，特许经营项目运营期当年即可实现收支平

衡。 

7、公司污水处理项目提标是否有周期性？ 

答：近年来国家和地方的污水处理排放标准不断提高，由原

来的一级 B 标准提高到一级 A 标准，有些地区已提高至准 IV 类

标准，排放标准的提高要求污水处理厂进行提标改造。 

8、公司济源项目投产进度如何？ 

答：济源项目已于今年年初投产，目前正常运营中。 

9、今年公司垃圾处理量是怎样的情况？垃圾处理之间的竞

争是怎样的模式？ 

答：今年上半年垃圾处理量基本与去年持平。垃圾处理竞争

主要是垃圾量的竞争，垃圾处理的吨量越高，则生活垃圾处理企



业的营收越高，因此公司也会积极拓展周边区域的垃圾或是工业

固废垃圾。 

10、垃圾处理费会提价吗？ 

答：垃圾处理费会根据合同的约定进行调整，比如去年公司

惠民项目进行了提价。 

11、公司目前光伏业务情况大概是怎么样的？后续对这一块

的规划如何？ 

答：目前公司光伏业务已有 11 个项目实现并网发电，已并网

装机容量 9.2MW。公司结合污水处理厂和生活垃圾焚烧发电厂自

身场地优势和技术储备，在厂区内铺设分布式光伏发电系统，节

约用电成本。目前光伏类业务以污水处理厂自用为主，市场外拓

项目为辅，已成功并网芜湖明特威耐磨件产业园、中辰创富工坊

光伏屋顶项目。 

12、公司后续会有比较大的融资需求或资本开支计划吗？ 

答：近两年公司在建的特许经营项目基本已陆续投入运营，

特许经营项目在建设期资金投入较大，但回收期较长，公司基本

都申请了年限较长的项目贷款与之匹配。随着贷款利率下行，公

司也在逐步对前期利率较高的长期借款进行置换，降低财务成本。

此外，公司暂无较大的融资需求。目前暂无重大的资本开支计划。 

13、公司对于下修是怎样的看法，今年已经下修了一次，后

续如果再触发下修，还会下修吗？ 

答：未来公司将综合考虑市场状况、债券持有人的利益、公

司资本结构优化以及长期发展需要，对“中环转 2”是否下修进行

谨慎考虑，并努力平衡债券持有人和股东的利益。适时也不排除

还有下修的可能，但更重要的是把公司业绩做好，提高分红率回

馈股东，让债券持有人更有信心。 

附件清单（如有）  

日期 2024 年 07 月 24 日 

 


